

---

*Nuevo campus Universidad Autónoma*

# TRADICIÓN Y VANGUARDIA *EN PROVIDENCIA*

33 MIL METROS CUADRADOS QUE ABARCARÁN SALAS DE CLASES, LABORATORIOS DE CIENCIAS Y AUDITORIOS, TODOS ENFOCADOS EN PROPICIAR EL MEJOR AMBIENTE ACADÉMICO. ESE ES EL PROYECTO EN EL QUE ESTÁ ENVUELTA LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA CON SU “CAMPUS PROVIDENCIA”, QUE COMENZARÁ A FUNCIONAR EL AÑO 2014 CON NUEVAS INSTALACIONES DE PRIMER NIVEL.

---

*Por Pablo Miño\_Gentileza Universidad Autónoma*

---



**La modernidad de grandes edificios de cemento,** los auditorios más avanzados en tecnología y las salas de estudio climatizadas se verán contrastadas con la tradicional arquitectura de comienzos del siglo XX a partir de 2014 para los alumnos de la Universidad Autónoma de Chile. El nuevo proyecto en el que está involucrada esta institución consiste en la construcción de un Campus en Providencia, proyecto que está alineado con su política de crecimiento para el desarrollo de sus carreras y la formación de sus alumnos.

Las nuevas instalaciones remplazarán al actual campus Providencia, localizado en Av. Pedro de Valdivia 641 y contarán con altos estándares de calidad, acorde a las necesidades de más de siete mil nuevos y

futuros estudiantes.

En 33 mil metros cuadrados se dará espacio a modernas salas de clases, laboratorios de salud con equipamiento tecnológico de primer nivel, salones de estudio climatizado, auditorio y un renovado sistema de biblioteca y casino.

El nuevo Campus Providencia contará con una torre de nueve pisos y otra de seis. La planta baja del primer edificio incluirá oficinas de atención de alumnos, salas de profesores, oficinas y un aula para grandes eventos en declive con capacidad para 400 personas. En los pisos superiores tendrá laboratorios de obstetricia y puericultura, enfermería, kinesiología y odontología. La segunda construcción también contará con estacionamientos subterráneos, una extensa superficie de áreas verdes, bibliotecas, casino, terrazas, salas de clases y oficinas, explican desde la vicerrectoría de Extensión y Comunicaciones de la universidad.

“Nuestros estudiantes tendrán a su disposición herramientas que son clave para su respectiva formación profesional, en

particular lo que se relaciona con la práctica académica. El nuevo campus Providencia contará con tecnología de primer nivel en una infraestructura que integrará diversos elementos a nivel arquitectónico, los que se relacionan con la tradición del patrimonio nacional y el estilo que caracteriza a la Universidad Autónoma de Chile”, explica Hernán Viguera Figueroa, vicerrector de Extensión y Comunicaciones de la Universidad Autónoma de Chile.

Las primeras excavaciones, en los terrenos en donde se instalará el proyecto, comenzaron a fines de diciembre de 2011. La fecha de entrega está contemplada para fines de 2013, lo que coincidirá con el nuevo año académico 2014.

#### UN ESPACIO DE ARTE Y CULTURA —

Durante octubre fue inaugurada la “Casa Autónoma, Arte y Cultura”, edificación que formará parte del nuevo Campus y que se utilizará para la difusión de las manifestaciones artísticas y culturales. Para esto, se restauró una casona catalogada como “In-





El nuevo campus tendrá 33 mil metros cuadrados. Contará con una gran torre de nueve pisos y otra de seis.

## FICHA TÉCNICA

**SUPERFICIE TOTAL:**  
33 mil mt<sup>2</sup>.

**NÚMERO DE LABORATORIOS:** 14 (Salud), 2 (Publicidad), 2 (Informática), 1 (Ingeniería), 1 (Idiomas) más sector de computación abierto y centro de simulación clínica.

**ESPACIO DESTINADO A BIBLIOTECAS:**  
2080 mt<sup>2</sup>.

**NÚMERO DE SALAS DE ESTUDIO:**  
16 salas de reuniones para estudio grupal.

**JARDINES Y PATIOS PARA ALUMNOS:**  
3.500 mt<sup>2</sup>

**ESPACIOS PARA ACTIVIDADES EXTRA PROGRAMÁTICAS:**  
685 mt<sup>2</sup>. (terrazas).

**ÁREAS DE ALIMENTACIÓN:** 1 casino y 3 cafeterías.

mueble de Conservación Histórica” en 1966.

La edificación, que data del año 1902 y que perteneció a la familia Del Río Soto-Aguilar, originalmente era una casa de descanso conocida con el nombre de “Villa María”. “Esta se caracterizaba por ser una casa-quinta, nombre con el cual se denominaba a las propiedades de campo o de recreo a principios del siglo XX. En aquellos años predominaban en nuestra capital grandes casonas pertenecientes a las familias más renombradas del país, las que usualmente se utilizaban como lugares de descanso y también para el desarrollo de connotadas recepciones que reunían a diversas personalidades de la sociedad chilena”, explica Viguera.

Posteriormente, en 1966, la edificación fue rebautizada como “Villa Europa” además de ser denominada “Inmueble de Conservación Histórica” por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo. También fue sede de las primeras oficinas de la Municipalidad de Providencia. El inmueble conserva un estilo arquitectónico de marcado estilo europeo: destaca por sus espaciosos salones de gran

altura, lo que privilegia la luminosidad natural. Sus interiores están revestidos de maderas nobles en puertas y ventanas y a este aire tradicional se le suma la imponente escalera principal que conecta los dos pisos de la casa.

Durante décadas “Villa Europa” perteneció al Colegio Argentino del Sagrado Corazón de Jesús, también conocido como Monjas Argentinas. En 2009, dicha institución cierra sus puertas y posteriormente, en diciembre de 2011, la Universidad Autónoma de Chile inicia en forma paralela a la construcción de su nueva sede la restauración de la “Villa Europa”, la que desde el mes de septiembre de 2012 pasa a denominarse “Casa Autónoma, Arte y Cultura”, espacio orientado a la difusión y exposición de diversas manifestaciones artísticas y culturales.

“Para la restauración de este inmueble se realizaron diversos trabajos en los que participaron especialistas en la recuperación de maderas y otros materiales. A nivel exterior se recuperaron balaustres, pavimentos de las terrazas y aleros, entre otros elementos que conforman la arquitectura eclécti-



El campus tendrá diversas áreas verdes, una biblioteca, un casino, tres cafeterías y 685 metros cuadrados de terrazas.

ca de la casa. En los espacios interiores se refaccionaron todos aquellos elementos de la época en la cual se edificó la casona, lo que incluyó la escalera principal, parquet y las habitaciones del primer piso”, agrega el vicerrector.

Las labores de restauración también incluyeron la fachada de la casa y la recuperación de muros exteriores. Incluso, se restauraron molduras que se habían perdido de la construcción original y se realizaron trabajos ornamentales de yeso en los cielos interiores, los que estaban bastante dañados producto del terremoto de febrero de 2010. “Este será un edificio que contribuirá al perfil académico que caracteriza a la comuna de Providencia. Un proyecto de esta magnitud demanda estándares de calidad que estamos aplicando y que también demuestran nuestro constante crecimiento, con iniciativas que son reconocidas por la comunidad académica. Estamos muy satisfechos con la construcción de este nuevo campus, un lugar que sin duda se posicionará en la discusión y debate académico en torno a diversas disciplinas”, concluye Hernán Viguera.



La antigua casona que estaba en el terreno se restauró y hoy es un espacio de cultura y arte.